

# 福生災害ボランティアチェーンソー隊活動報告

No.91

(2024.08.25)



刈り払い機始業点検



今回の  
作業内容

FDCAT  
福生災害ボランティアチェーンソー隊



今回は、前回に引き続きJR五日市線多摩川橋梁上流側の草刈りです。

まず、刈り払い機の点検後、歩行者や作業するための通路両側の除草とともに

林床のアズマネザサの草刈りを進めました。秋以降の伐木作業時に林床でつまづくような状況は非常に危険なため、地際から丁寧に刈っています。

林内は予想以上に傾倒木やゴミが多く、整理しながらの作業ですが、通行された方からは「中を歩いてみたいようになった」とのことです。まだまだ作業は全体の一部ですが、見通しができるようになりつつあります。



歩行者通路の除草



林内の様子



林内作業の様子



林内作業の様子



作業通路の除草



終了時の林内の様子



林内作業の様子

# 福生災害ボランティアチェーンソー隊活動報告

No.92  
(2024.09.14)



林内作業の様子



今回の  
作業内容

FDCAT  
福生災害ボランティアチェーンソー隊



今回は、前回に引き続きJR五日市線多摩川橋梁上流側の草刈りです。  
今回歩行者通路を除草する役割は、初めて刈り払い機を利用するメンバーが行いました。前回、アズマネザサの草刈りを相当すすめたのですが、今回も地際から丁寧に刈っています。  
相当量刈払ったのですが、終了時には前回とあまり変わらない風景だと感じました。今回もメンバーの古屋さんからブドウの差し入れをしていただき、猛暑の中での作業でしたので大変助かりました。



歩行者通路の除草



林内作業の様子



林内作業の様子



林内作業の様子



林内の様子



終了時の林内の様子



林内作業の様子

# 福生災害ボランティアチェーンソー隊活動報告

No.93

(2024.10.12)



終了時林内の様子



今回も、JR五日市線多摩川橋梁上流側の草刈りです。前回の作業から雨天中止を含め、約1ヶ月間作業しなかったため、草が繁茂していました。

伐木の準備のための草刈り作業が中心となりましたが、やはりツル植物が刈り払い機にからみついて作業効率が低下します。

11月10日には、伐採地のすぐ近くの平沢下川原公園で伐採木の無償配布を行います。あきる野市の10月15日号の広報に掲載していただきました。多くの方に資源の再利用の機会を提供したいと思います。

## FDCAT

福生災害ボランティアチェーンソー隊



作業前点検



林内作業の様子



林内作業の様子



林内作業の様子



作業前の様子



林内作業の様子



通路除草の様子



林内作業の様子



終了時の様子

# 福生災害ボランティアチェーンソー隊活動報告

No.94  
(2024.10.27)



傾倒木の伐木整備



今回も、JR五日市線多摩川橋梁上流側の草刈り作業が中心です。今回の作業は11月からの伐木のための作業で、軽トラが入れるように道の草刈りと、林内の傾倒木の伐木整理作業が中心となりました。

今回は、メンバーの古屋さんの長男のたいちゃん（13歳）が手伝ってくれました。さすがに、まだ機械を利用することはしませんが、お父さんと一緒にボランティア作業する姿は、大変大切なことが伝わっているのではないかと感じました

FDCAT  
福生災害ボランティアチェーンソー隊



親子で作業



傾倒木の伐木整備



タヌキのため糞

さて、作業中に「タヌキのため糞」を見つけて撮影しました。タヌキの習性で同じ場所に糞をすることがわかっています。タヌキには申し訳ないのですが、他の場所に移ってもらうことになります。

なお、福生市の「広報ふっさ」では、11月10日（日）の平沢下川原公園と、12月15日（日）福生市福祉センター駐車場での無償薪配布の記事が掲載されました。



林内の草刈り



ボランティア三世代



通路の整備



通路の除草作業



傾倒木の伐木整備

# 福生災害ボランティアチェーンソー隊活動報告

No.95  
(2024.11.04)



## 今回の 作業内容

FDCAT  
福生災害ボランティアチェーンソー隊



今回は、通常の作業報告とは異なり、京浜河川事務所多摩川上流出張所の道津所長と、福生市環境政策課職員との現地調査の上で、柳山公園と公園に隣接する部分の植物の伐木と除草作業をすることになりました。

福生市では、河川敷に隣接する公園でイノシシの目撃情報が数多くあり、市議会でも心配されているとのことで、環境政策課職員と福生災害ボランティアチェーンソー隊のメンバー有志で伐木と草刈り、そして片付け作業をしました。想定以上に人力が必要とのことがわかりました。



# 福生災害ボランティアチェーンソー隊活動報告

No.96

(2024.11.09-10)



まず、傾倒木から伐木



今回は、11月10日に実施した「薪の無償配布」の報告です。  
前日の9日にも伐木し、翌日のために一時保管した玉切りを、10日朝に隣接する公園で無償配布しました。約60人が来ていただき、無事に終了しました。

事前に公園の隣のジェーシーシーエンジニアリング株式会社様に出向き、公園に向かい合う駐車スペースの利用をお願いしたところ快諾いただき、安全に配布をすることができ深く感謝しています。

FDCAT  
福生災害ボランティアチェーンソー隊



まず、傾倒木から伐木



玉切りにして一時保管



家族全員参加！



まず、傾倒木から伐木



後方に見える (株) JCCE様の駐車スペースを利用させていただくことができ、安全に薪配布をすることができました。



まず、傾倒木から伐木

# 福生災害ボランティアチェーンソー隊活動報告

No.97

(2024.11.24)

## 今回の 作業内容

今回は、11月24日に実施した「くるみるふっさ主催の木育体験」支援の報告です。

木育は、木の命や森林環境に目を向け「木と人のつながり」を意識することが重要視されています。

私たちは、多摩川の河川敷での取組みを中心に、伐木した木を利用してノコギリや薪割り体験を用意し、体験をもとに理解する機会を提供しました。

そのほかには、伐木エリアで採取したクズのツルを利用したクリスマスリース、松ぼっくりを利用したミニツリーづくりも用意しました。これらの素材は通常は廃棄される自然素材ですが、伐木樹は薪配布し、その他の自然素材もできるだけ楽しい機会に活かしていきたいと思っています。

# FDCAT

福生災害ボランティアチェーンソー隊



休憩時間でコーヒータイム



松ぼっくりでミニツリーづくり



リースづくり



リースづくり



ノコギリ体験



ノコギリ体験



松ぼっくりでミニツリーづくり



リースづくり



完成品をもって集合写真



薪割り機体験

# 福生災害ボランティアチェーンソー隊活動報告

No.98  
(2024.12.7)



**FDCAT**  
福生災害ボランティアチェーンソー隊



今回は、12月7日に実施した伐木の様子を紹介します。

伐木といっても、木を伐るだけではなく倒した木の枝を落とし、幹だけにしたものを玉切りにして一時的に積み重ねておきます。

写真にもあるように、高木を伐るときには倒す位置が重要になりますので、ロープで引いて確実に倒すようにしたり、クサビを打って安全に倒すようにしています。

また、伐木した樹木を35.0cmに玉切りにする作業も、運び出す手間は実はかなりの重労働となります。

12月15日（日）には、福生市福祉センターで薪配布をしますので、その準備作業が進みます。



# 福生災害ボランティアチェーンソー隊活動報告

No.99

(2024.12.15)



14日(土)伐木作業



15日(日)配布会場



15日(日)薪配布



14日(土)玉切り作業



15日(日)薪配布



15日(日)薪運搬中



15日(日)薪割り体験



15日(日)薪割り体験



14日(土)搬出作業



15日(日)薪積み込み中



15日(日)子ども参加中



15日(日)薪割り体験



今回の  
作業内容

**FDCAT**  
福生災害ボランティアチェーンソー隊



今回は、12月14日の伐木作業と、15日に実施した薪の無償配布の様子を紹介します。14日には伐木から玉切り、そして軽トラで搬出しました。

15日の配布には、軽トラ6杯分を用意したのですが、約40人ほどの希望者にはわずか10分でなくなりましたので、軽トラ2台分を追加しました。広報ふっさとともに、SNSでの広報の効果を実感しているところです。

# 福生災害ボランティアチェーンソー隊活動報告

No.100

(2024.12.27)



JR五日市線多摩川橋梁付近作業前写真



JR五日市線多摩川橋梁付近作業後写真



水辺の楽校通路作業前と作業後



FDCAT  
福生災害ボランティアチェーンソー隊



今回は、12月20日の草刈り作業と、21日・22日に福生市観光案内所くるみるふっさで実施されたX'masパーティに参加した様子を紹介します。

20日の草刈りは、水辺の楽校の通路と福生市中央公園南側に隣接する、JR五日市線多摩川橋梁下付近の草刈りを行いました。例年、日曜日に行っている取組みでしたが、今年は多忙なため平日に実施しました。

21日と22日には、松ぼっくりでクリスマス用のミニツリーや、LEDランタンを利用した提灯にさまざまなシールを貼って作成しました。

今年一年、さまざまな取組みを行いました。多くの方のお力添えで無事に行うことができました。ありがとうございました。来年以降も、各機関と協働し活動するつもりですので、よろしくお願いたします。

よいお年をお迎えください。



X'masパーティの様子

松ぼっくりでミニツリーづくりの様子



松ぼっくりでミニツリーづくりの様子